

Sind wir immer gut informiert?



Können wir uns selbst helfen bei juristischen Fragen oder brauchen wir einen Anwalt? Und wenn wir einen Anwalt brauchen, wie finden wir den? Darüber sprach Deldorado mit dem Delmenhorster Rechtsanwalt Dirk Rosenhagen.

Herr Rosenhagen, wie schätzen Sie die Rechtskenntnisse der Delmenhorster ein?

RA Rosenhagen: Im Großen und Ganzen sind die Delmenhorster gut über viele rechtliche Fragen informiert. Einige Fernsehsendungen und das Internet haben dazu beigetragen, ein allgemeines Verständnis über den Ablauf von Rechtsprozessen zu entwickeln. Vieles erklärt sich ja auch von selbst: Um zu wissen, dass Verträge einzuhalten sind, muss man nicht Jura studiert haben. Wenn es aber hart auf hart kommt, sollte man doch mit dem Fachmann sprechen.

Und wann braucht man einen Fachmann? Wir nehmen an, dass aktuell das Thema Arbeitsrecht ganz oben auf der Agenda steht?

RA Rosenhagen: ... und zwar für Arbeitgeber und Arbeitnehmer. Im Wesentlichen geht es heute um drei Bereiche: Kündigungen, Kurzarbeit und Gehaltskürzungen. Gerade bei dem Thema Gehaltskürzungen sollte man mit etwas Fingerspitzengefühl

an die Sache herangehen. Es soll schon Fälle gegeben haben, in denen die Kürzung die Vorstufe der Arbeitslosigkeit war. Stimmt der Arbeitnehmer der Kürzung zu, kann sich dies später bei der Höhe des Arbeitslosengeldes auswirken. Die Höhe des Arbeitslosengeldes knüpft immer an den letzten Verdienst an. In einer solchen Situation sollte man, statt die Kürzung zu akzeptieren, mit dem Arbeitgeber über eine Stundung verhandeln. Das bisherige Gehalt bleibt dann in alter Höhe bestehen, es wird nur nicht voll ausgezahlt. Muss man dann später doch Arbeitslosengeld beantragen, ist der Ausgangspunkt für die Berechnung aber das bisherige Gehalt. Das sind Gestaltungsfragen, die mit dem Fachmann in Ruhe abgeklärt werden können.

Ist es schwer, einen Fachmann zu finden, und was macht man, wenn man bisher keinen persönlich kennt?

RA Rosenhagen: Ich könnte viele gute Kollegen hier vor Ort nennen. Alter Tipp: immer zu einem Anwalt gehen, über den man schon mal etwas gehört hat. Zu mir in die Praxis kommen Menschen mit verschiedenen Problemen. Ich begleite meine Klienten nicht nur bei Fragen des Arbeitsrechts, sondern auch das Vertrags-, Miet-, Straf- oder Transportrecht spielt eine Rolle. Zu mir kommen sowohl Privatpersonen als auch Firmen, die auf der Suche nach Lösungen sind.

Herr Rosenhagen, wir danken für das Gespräch; wir hoffen, Sie sind auch bereit, schwerere Fragen unserer Leser zu beantworten.

RECHTSANWALT DIRK ROSENHAGEN

Burggrafendamm 38 · 27753 Delmenhorst
Telefon: + 49 42 21 - 9885-0 · Fax: + 49 42 21 - 9885-11
Mobil: + 49 1 70 - 2 27 75 81
E-Mail: info@rosenhagen-rechtsanwalt.de
Internet: www.rosenhagen-rechtsanwalt.de